

# もむぬぷか

momunupuka

『モムヌプカ』は、アイヌ語で「流域の丘」を意味し  
桃生という地名の語源とされています

石巻市立桃生小学校

TEL 76-2242 FAX 76-2432

e-mail:

elsmonocl@city.ishinomaki.lg.jp

在籍児童数 71名

令和5年10月2日 第6号

## 「頑張れ！」と言わない話

校長 今藤良弘

私たち教師は、ついつい「頑張れ！」という言葉が多く使ってしまうのではないかという気がしています。私自身、朝に昇降口の前に立ち、「今日も頑張らしましょうね。」と声を掛け、授業の様子を観察しては「お、頑張ってるね。」とつぶやき、給食を完食したという子には、「すごいね、頑張ったね。」と。

そもそも「頑張る」とはどんなことなのでしょう。前述の例で考えてみると、給食については、苦手なものがあったかもしれないのに、「こらえながら食べた」、授業については、「進んで手を挙げ」たり「一生懸命黒板の字を写し」たり。「今日も頑張ろうね。」は、「しっかり勉強し、友達と仲良くし、掃除当番や係の仕事も責任をもってやり遂げてほしい」というなんとも欲張りな思いが込められています。そこには、私たち教師が少しでも子供たちを伸ばしたい、可能性を信じでさらに力を付けさせたい、という熱い思いがあることは間違いありません。

でも、こんな話を聞いたことがあります。ある運動部活動の大会。チームは努力の甲斐もむなく惜敗。指導者はその努力を称えるつもりで「惜しかったな。また頑張ろう。」と声を掛けたところ、選手は大粒の涙を流しながらその指導者に猛抗議をしたそうです。

「こんなに頑張っているのに、まだ私たちの努力が足りないっていうんですか！」

子供たちは頑張っているんですね。深く考えずに、「頑張れ、頑張れ」と言うのは、頑張っている子供たちには負担でしかないのかもしれないかもしれません。私も、子供たちに声を掛けるときには、安易に「頑張れ」とは言わないようにしたほうがよいのかもしれないと考えています。

## 10月、こんな子供たちを育てていきます

	よく学びよく考える子 (かしこい子)	思いやりのある子 (やさしい子)	元気ががんばる子 (たくましい子)
生活目標	時間を守ろう		
保健目標	目を大切にしよう		
給食目標	エネルギーについて知ろう		

## ものうふれあい祭りに参加しました!

9月9日(土)にものうふれあい祭りに参加しました。6年生の9名が参加したコンテストでは、見事、努力賞を受賞することができました。夜のパレードは、蒸し暑い中ではありましたが、みんな最後まで頑張って踊りきることができました。練習会も含め、おうちの方々のご協力に感謝いたします。ありがとうございました。



## 交通安全教室がありました。

石巻自動車学校の職員の方に実演していただきながら、飛び出しの危険性や自動車に係る交通事故防止の学習をしました。実際に自動車の急ブレーキの様子や左折時の巻き込みの様子を見たことで、安全を見極める力が高められたのではないかと思います。



## 10月行事予定

行事変更・中止等の措置を取る際は、文書やメール等でお知らせしていきます。  
その際は、緊急メールにて迅速に周知するように致しますので、ご了承ください。

- |                         |                          |
|-------------------------|--------------------------|
| 2日(月) PTA 挨拶運動          | 18日(水) 学芸会・児童公開 弁当の日     |
| 3日(火) 弁当の日(全校) 全校5時間授業日 | 21日(土) 学芸会・一般公開          |
| 徒歩遠足(1~4年)              | 1~4年 10:30下校             |
| 4日(水) 朝会 委員会活動          | 5・6年 12:00下校             |
| 5日(木) 徒歩遠足・予備日          | * 詳細は、後日配布する通知をご覧ください。   |
| 16日(月) PTA挨拶運動          | 23日(月) 振替休業日             |
|                         | 25日(水) クラブ活動             |
|                         | 31日(火) 学区パトロール 全校14:50下校 |

今月のスクールカウンセラー来校日 4日(水) 18日(水) 25日(水)  
相談希望は担任 もしくは 職員室までお知らせください。

9月のいじめ件数  
0 件

2学期に入り、これまで以上に友達に対する思いやりの気持ちが育ってきていると感じています。これからも、その心を育てていきたいと思っています。